

## Rückblick 9. Wanderjahr

Aus zwei Wander-VHS-Veranstaltungen in 2011 sind drei Personen auch beim Wandern dabei.

Es gab auch Abgänge von Teilnehmern, die lange Jahre dabei waren, das ist schmerzlich. Es waren gesundheitliche Gründe, Altersbedingt, mangelnde Fitness, neuer Arbeitsplatz weit im Norden.

Im Frühjahr 2011 begann ich mit meinem ersten Roman, der das Wandern beeinflusste. Der Roman beschäftigte mich mehr als das Wandern. Etwa 1/5 des Romans hat auch mit Wandern zu tun.

In zwei Zeitungen, in den Eschborner Nachrichten als auch im Höchster Kreisblatt, gab es Hinweise zu den sonntäglichen Wanderungen. Die Resonanz daraus war gering.

Zunehmend an Beliebtheit erfreut sich das Geh-Treff-Angebot mittwochs und freitags im Arboretum. Mittwochs waren wir oft im 2-stelligen Bereich, bis 13 Personen unterwegs, freitags sind wir in der Regel vier Personen. Unterwegs gibt es immer wieder nette Begegnungen, freitags mit der TVE Nordic Walking Gruppe.

Im vorliegenden 9. Jahr wurde die 2. Teiletappe der Deutschland-Tour mit der Strecke von Geyer nach Seelow fortgesetzt. Begleitet hat mich aus der Wandergruppe Valtrude.

Auch haben wir eine Nachtwanderung als auch eine 50 km Tour gemacht. Die Nachtwanderung war besonders dunkel, im Vergleich zurückliegender Jahre.

Die durchschnittliche Teilnehmerzahl bei den Sonntagswanderungen ist zurückgegangen, einhergehend auch geringerer Stress. Im Schnitt waren wir 9 Personen (ohne D-Tour, Nachtwanderung, 50 km). Es wurden ca. 632 km zurückgelegt, mit D-Tour 1.085 km. Ohne d-Tour wurden ca. ± 10.622 Höhenmeter überwunden.

Alle Touren wurden von mir geplant, ausgearbeitet, durchgeführt und mit Fotos dokumentiert. Weitere Fotos stellten Valtrude und Gabriele zur Verfügung.

Gerhard Kuhn